



16 Ago, 2025

Argentina

España

México

Perú

Mundo

Últimas Noticias

REGISTRARME

INICIAR SESION

infobae

VIVO Matrimonio Sara Corrales **Hace 32 minutos** | **Trends** Hurto celular Abelardo De la Espriella Paloma Valencia Jota Jordi Álvaro Uribe Vélez

COLOMBIA >

Esta sería la explicación sobre la caída de 46% en utilidades de **Ecopetrol**: precios del crudo más bajos y aumento de los costos

La petrolera estatal enfrenta un retroceso en sus resultados financieros y denuncias de presiones internas que ponen en entredicho su gestión y futuro



Por **Santiago Cifuentes Quintero**

16 Ago, 2025 12:45 p.m. CO



Guardar



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, durante la presentación de los resultados financieros del segundo trimestre de 2025 - crédito Luisa González/Reuters

Ecopetrol reportó una utilidad neta de 1,8 billones de pesos en el segundo trimestre de 2025, cifra que representa una caída del 46,4% frente al mismo periodo de 2024.

PUBLICIDAD

AD

PUBLICIDAD

AD



Te puede interesar



Te puede interesar:

Documento revelaría que la Fiscalía habría ignorado alerta sobre plan de asesinato contra Miguel Uribe Turbay y otros líderes de la derecha



El deterioro de los resultados no solo obedece a la coyuntura internacional del petróleo, también a factores internos y estratégicos que han debilitado la rentabilidad de la mayor empresa estatal del país.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)



Te puede interesar:

Abelardo de la Espriella se refirió a su exclusión de la consulta interna del uribismo para elegir candidato presidencial para el 2026: "No quiero estar en el Centro Democrático"



El presidente de la compañía, Ricardo Roa, explicó que la baja en los precios internacionales del crudo fue la principal causa del retroceso.

El barril de Brent pasó de 85 a 67 dólares en el periodo analizado, lo que redujo en 1,7 billones de pesos las utilidades trimestrales.



Te puede interesar:

Fallo condenatorio contra Diego Cadena "ratifica" la condena contra Álvaro Uribe, aseguró Iván Cepeda: "Un aparato criminal"



A ello se sumó el impacto de la inflación, cercano a 200.000 millones de pesos, aunque parcialmente compensado por una mejor tasa de cambio.

Sin embargo, expertos advierten que la crisis va más allá. Sergio Cabrales, profesor de la Universidad de los Andes, señaló en diálogo con *El Tiempo* que en 2021, con precios del crudo similares, **Ecopetrol** alcanzó utilidades netas superiores a los 3 billones de pesos, casi el doble de las actuales".

Help war-impacted kids access education

Donate
to support remote learning

Lo Último | Colombia

Cúcuta Deportivo recibió dura sanción y deberá pagar millonaria multa tras incidentes ante Atlético Nacional en Copa Colombia



Los últimos números ganadores del sorteo de la lotería del Chontico Día de hoy 16 de agosto

Así fue la cinematográfica persecución policial a una mujer armada por hurto a un ciudadano, en Bucaramanga

El caso Uribe y las masacres de La Granja y El Aro: nuevos testimonios de los hermanos Ángulo Osorio sobre paramilitarismo

Alemania lanzó convocatoria para mujeres docentes de educación infantil con salarios de hasta 15 millones de pesos

PUBLICIDAD

AD





Ricardo Roa, presidente de [Ecopetrol](#), quien atribuyó la caída de utilidades principalmente a la baja en los precios internacionales del crudo - crédito Luisa González/Reuters

Según su análisis, el aumento sostenido de los costos de producción explica buena parte de la diferencia: el costo de levantamiento, que en 2020 era de 7,5 dólares por barril, hoy alcanza 12 dólares, lo que reduce los márgenes del negocio.

En la misma dirección, Julio César Vera, presidente de la Fundación Xua Energy, advirtió también al medio citado que los gastos operacionales y exploratorios subieron en casi 600 millones de dólares, las depreciaciones y amortizaciones en otros 600 millones, y los costos fijos en 400 millones adicionales.

Estos incrementos, **junto con bloqueos en campos, afectaciones a la infraestructura de transporte y la carga tributaria, han presionado con fuerza las finanzas de la compañía.**

Los impuestos también pesan. El gravamen del 1% a las exportaciones de petróleo y el impuesto de timbre del 1%, vigentes hasta diciembre, restarán 1,8 billones de pesos de la utilidad anual.

A esto se suma la disputa con la Dian por el IVA de los combustibles, que ya alcanza 700.000 millones y podría llegar hasta 10 billones de pesos, un golpe considerable para la petrolera.



Te Recomendamos

1 Laura Sarabia aseguró que desconocía la solicitud de la Embajada en Nicaragua para otorgarle la residencia a Carlos Ramón González en ese país



2 Esta es la suma que podría recibir la familia Miguel Uribe Turbay de su salario como congresista y la posible indemnización que tendría que darle el Estado, según abogado





Ecopetrol reportó una caída del 46,4 % en sus utilidades netas en el segundo trimestre de 2025, afectando sus finanzas y aportes al país - crédito Nelson Bocanegra/Reuters

El exministro José Manuel Restrepo fue más allá al señalar que los problemas actuales reflejan deficiencias estructurales.

Criticó la restricción a la firma de nuevos contratos de exploración, **tanto en yacimientos convencionales como no convencionales, lo que limita el crecimiento futuro de la producción.**

También cuestionó la politización en los nombramientos y la pérdida de capacidad técnica, factores que, según dijo, han debilitado la gestión de **Ecopetrol**.

El deterioro de los resultados no solo afecta a la empresa y a sus más de 254.000 accionistas, también a la Nación, que depende de sus dividendos e impuestos.

Exdirectivo de filial de Ecopetrol denuncia amenazas contra su vida

A este panorama financiero se suman tensiones internas y denuncias que han encendido las alarmas sobre la gobernanza de la compañía. Luis Enrique Rojas Cuéllar, ex presidente de Hocol —filial de **Ecopetrol**—, difundió el 14 de agosto un comunicado en el que denunció presiones internas, campañas de desprestigio y amenazas contra su seguridad.

En su mensaje, **aclaró que no sufre depresión ni tiene ideas suicidas, por lo que cualquier riesgo contra su vida provendría de esas situaciones.**

Según Rojas, su salida de Hocol el 30 de abril de 2025 fue producto de una estrategia desde la alta dirección de **Ecopetrol**.





Luis Enrique Rojas, expresidente de Hocol, dejó su cargo tras la solicitud del Gobierno debido a los preocupantes resultados financieros de la compañía - crédito Luis Enrique Rojas/LinkedIn

Asegura que entre febrero y abril circularon versiones en medios que lo responsabilizaban por supuestas pérdidas en 2024, lo que habría derivado en la solicitud de su renuncia.

El exdirectivo recordó que, en enero del 2025, **alertó a la junta sobre presuntas irregularidades en la contabilidad de reservas de los campos Chuchupa y Ballena, comprados a Chevron en 2020.**

De acuerdo con su denuncia, las reservas fueron infladas de 10 a 40 millones de barriles, lo que expondría a la empresa a desincorporaciones y compensaciones de hasta USD 180 millones en contratos de gas.

Compartir nota:



Seguir leyendo

Uribe abre la puerta a Juan Carlos Pinzón: lo respalda como opción presidencial y busca alianza amplia para elecciones del 2026



Esta es la intención de voto en la izquierda colombiana para las elecciones 2026: Petro responde



Esta es la pena en prisión que podría pagar el general (r) Rodolfo Palomino por el delito de tráfico de influencias



+ Temas Relacionados

Pérdidas [Ecopetrol](#)

Ricardo Roa

Acciones de [Ecopetrol](#)

Utilidades [Ecopetrol](#)

Precio del crudo petróleo

Colombia-Noticias



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Cúcuta Deportivo recibió dura sanción y deberá pagar millonaria multa tras incidentes ante Atlético Nacional en Copa Colombia

Tras los desórdenes y agresiones en el partido ante Atlético Nacional, la Dimayor impuso suspensión parcial de tribunas y una multa, subrayando la responsabilidad de los clubes por el comportamiento de sus aficionados en la Copa Colombia



Los últimos números ganadores del sorteo de la lotería del Chontico Día de hoy 16 de agosto

Infobae le comparte los últimos números y la combinación ganadora de una de las loterías más populares del país



Así fue la cinematográfica persecución policial a una mujer armada por hurto a un ciudadano, en Bucaramanga

La persecución en motocicleta que terminó con un accidente en el barrio La Juventud y quedó grabada por cámaras de seguridad



El caso Uribe y las masacres de La Granja y El Aro: nuevos testimonios de los hermanos Ángulo Osorio sobre paramilitarismo

Testimonios ante la JEP de los hermanos Angulo Osorio detallan cómo empresarios, funcionarios y militares facilitaron logística y recursos a grupos armados responsables de masacres en La Granja y El Aro en los años noventa



Alemania lanzó convocatoria para mujeres docentes de educación infantil con salarios de hasta 15 millones de pesos

El país europeo busca profesionales latinoamericanos para trabajar en jardines y guarderías bajo contrato indefinido, con beneficios y apoyo para el proceso migratorio



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA →



Disidencias de las Farc negaron amenazas de muerte en contra del alcalde Federico Gutiérrez: "Falsas acusaciones, difundidas por sectores..."

Comunicado del ELN genera alarma en comunidades rurales de Arauca: impusieron restricciones a la movilidad

Capturaron en Antioquia a tres integrantes del Tren del Llano: esta es la otra estructura criminal venezolana que buscaba aliarse con bandas en Colombia

Reportan el secuestro de una médica y sus dos hijos en Sevilla, Valle del Cauca: esto se sabe

ENTRETENIMIENTO →



Carla Giraldo presumió que fue invitada a la boda de Sara Corrales con el empresario Damián Pasquini en Medellín

Exparticipante de 'La casa de los famosos' denunció haber sido amenazado de muerte por parte de un conductor en Bogotá

Así fue el cumpleaños 22 de la novia de Yeferson Cossio: la 'influencer' tocó el piano y recibió sorpresa de Karina García

Confirmados los jurados y fecha de estreno del programa 'Miss Universe Colombia, El reality' que conduce Claudia Bahamón

Detienen a Tatiana Martínez en EE. UU.

DEPORTES →



El fuerte regaño de Alfredo Arias a figura en el entrenamiento del Junior: "Después no escuchas"

Jhon Arias debutó en la Premier League en la derrota del Wolverhampton ante Manchester City: así le fue al delantero colombiano

Eduardo Berizzo lanzó pulla por ausencia de James Rodríguez ante Necaxa: "Mi equipo tiene propia vida"

Vídeo: Este fue el momento exacto del accidente de Rigoberto Urán que lo llevo nuevamente al quirófano